

états-Unis ne sera pas très encourageant. Si on ne s'attend pas à une récession, on n'espère pas non plus une économie effervescente. Les taux d'intérêt seront élevés.

Mais finissons-en avec les mauvaises nouvelles et parlons maintenant des bonnes.

En dépit de ce que je vous ai dit à propos de l'affaiblissement de la demande et de la résistance aux prix, je continue à penser que nous connaîtrons cette année des prix généralement élevés par rapport à ceux de l'année dernière pour nos principaux produits et espèces. Cela tient essentiellement à ce que l'on prévoit des pénuries marquées de certaines espèces.

Cela est également dû au fait que le dollar américain restera probablement faible pendant toute cette année par rapport à des devises majeures comme le yen, le mark allemand et la livre britannique. L'an dernier, la force du dollar à court terme a eu nettement tendance à faire baisser les prix au cours des deuxième et troisième trimestres. Les élections nationales ont peut-être aussi joué un rôle. Cette année, on peut s'attendre à une certaine stabilité.

Comme nous le savons tous, la valeur du dollar est très importante pour certains produits, comme les blocs de morue, par exemple.

Ma théorie est simple. L'effondrement des prix des blocs de morue en 1984 tenait autant à la valeur forte du dollar par rapport à la livre britannique et au mark allemand, qu'à une offre excédentaire. Fin 1987 et début 1988, la faiblesse du dollar a été pour beaucoup dans la hausse des prix des blocs qui ont atteint 2\$US la livre. La faiblesse du dollar s'est probablement traduite par une augmentation de 30 à 50 cents.